

PLAN EMERGENTE DE AGUA POTABLE

Ebrard prevé un desabasto sin precedente, por lo que busca un ahorro para garantizar la distribución en febrero-mayo.

Máximo ahorro de agua o habrá desabasto en 2010: Ebrard

□ Presentó el plan emergente para la dotación del líquido

- Se busca almacenar el mayor volumen posible equivalente al consumo
- Falta de lluvias, origen de la baja en el abasto, explica

Fernando Ramírez de Aguilar L.

Ante el bajo nivel de las presas abastecedoras del Sistema Cutzamala y la escasez de lluvias, el gobernante capitalino, Marcelo Ebrard Casaubon, convocó a los ciudadanos al máximo ahorro posible de agua potable, pues de lo contrario habrá un desabasto sin precedente a principios del año entrante.

Durante la presentación del Plan Emergente de Agua Potable, Ebrard dijo que se trata de almacenar el volumen equivalente al consumo previsible para el periodo febrero-mayo, el cual es el de mayor calor y más demanda, pero el de menos lluvias.

“Si no tomamos estas acciones ahora, tanto el gobierno como los ciudadanos, durante febrero, marzo, abril y mayo, salvo las delegaciones de Tláhuac, Xochimilco y Milpa Alta, tendremos problemas en 13 delegaciones sin posibilidades de suministrarles agua. De ese tamaño es el problema. No sería una reducción de suministro, sino la imposibilidad del suministro”, advirtió.

Sobre la reducción del abasto de agua en 13 delegaciones de domingo a jueves en 10 por ciento, los viernes 5 por ciento, y los sábados 50 por ciento, explicó que se trata de una situación de emergencia hídrica ante la falta de lluvia y por ello es importante comenzar a tomar medidas desde ahora, con el objeto de ahorrar el mayor volumen de agua potable posible.

Pidió a la población hacer causa común para el ahorro del agua y cambiar hábitos a fin de evitar el desperdicio. Para

ello será indispensable cambiar regaderas, reducir el consumo en las duchas y cambiar los mecanismos de las cajas de depósitos sanitarios, entre otras acciones.

Y ordenó a sus colaboradores actuar a tiempo con la sustitución de redes, tomas de agua, reparar fugas, y mejorar equipos, entre otras acciones que representan una inversión de 760 millones de pesos.

Por su parte, el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre Díaz, dijo que el programa emergente de agua potable ya está vigente desde ahora y explicó que mientras en enero de 2008 se tenía un nivel de 605 millones de metros cúbicos

en las presas del Cutzamala, actualmente el nivel de operación es de 140.

Para este año, señaló, se pretende alcanzar la meta de ahorro de 20 por ciento en los consumos de agua en las oficinas del gobierno capitalino y éste se incrementará para el próximo año.

Dentro del plan de acciones, indicó, se pretende disminuir el ritmo de extracción del agua de las presas del Cutzamala en 6.7 millones de metros cúbicos por mes.

Aguirre Díaz detalló que se automatizará y dará mantenimiento a 274 pozos, 30 puntos con medición de caudales y presión con señal remota a las oficinas del SACM, y se rehabilitarán 35 válvulas de control en 20 tanques de la ciudad.

En un mes, a más tardar, se pondrán en marcha programas adicionales de apoyo para que la medida de cambio de accesorios de bajo consumo de agua se efectúe también en las zonas más pobres de la ciudad.

Agregó que todos los lunes se darán a conocer los resultados del programa de disminución de agua, para que se tenga información al respecto.

Además, dijo, este año se ampliará en



Fecha 24.07.2009	Sección Sociedad	Página pp-33
----------------------------	----------------------------	------------------------

195 kilómetros la rehabilitación de tuberías en las colonias Desarrollo Urbano, Quetzalcóatl y Reforma Política en la Delegación Iztapalapa, además de Pedregales y Culhuacanes, en Coyoacán. ☒



Marcelo Ebrard en la presentación del plan emergente (Foto: MIC)